
臺北市立成淵高中 110學年度第 2學期 

期末體育委員會會議記錄 

 

壹、 開會時間：111年 6月 20日(星期一)下午 12時 00分 

貳、 開會地點：行政大樓 3樓會議室 

參、 出席人員：詳簽到表 

肆、 主持人：朱校長逸華                                  記錄：郭明鈺 

伍、 主席致詞： 

今年因為疫情，很多體育活動被迫取消，但我們還是依慣例，檢討一下今

年各項活動舉辦的狀況與得失。請體育組開始業務報告。 

陸、 業務單位報告 

體育組潘信吉組長：體育組業務報告如下： 

一、體育行政： 

1. 水域安全宣導：五、六月期間有來文，已請體育老師於線上課程中

透過影片分享等方式宣導。 

2. 體育股長教育訓練：人數共 65人，當天缺席者亦完成補訓，故受訓

率為 100%。訓練重點為體育場地、活動、器材的使用規範。 

3. 國中部體適能：本年度國九的體適能通過率為 62.37%，符合教育部

62%的規範。 

4. 高中部體適能：截至目前上傳的結果，通過率為 69.64%，同樣符合

教育部規範。 

二、 相關業務報告： 

1. 110學年度暫停施游泳課程，相關費用已於 111年 6月 17日全數退

還。 

2. 110學年度體育課表安排上，因有 9位體育老師（2位行政人員課務

少，併入專任老師交錯排課），為求每位老師都有場地可用，故以 7

個場地做安排。 

3. 體育組於 110-2期末體育委員會說明場地配置事宜，將提供 111學

年度場地表給教學組、教務組，請教務單位預做安排。 

4. 體育組所調查的場地配置調查結果，如資料上所示。最大的改變，

是體育館只排 1個班，而將排球場 4個場地分為靠錦西街側門為 A1

場、A2場；靠線性公園為 B1場、B2場；A、B場各排 1班。 

 

柒、 臨時動議 



 

一、張家菘老師：目前學校 7個體育課場地，因游泳課無法實施，所以排

定泳池的體育老師必需另找場地，如此，雨天的場地安排也會有問題。建議雖

有 7個場地，但儘量不要 7個場地都排滿，最多排到 6個。大家可參考本學期

課表，上半部很空，下半部很滿，造成老師們抱怨場地不足。我們下學期自行

把排球場拆成兩個，才順利維持運作，但這畢竟只是應急之策，建議教務處在

排課時，最多排到 6個，保持體育老師在授課時的彈性。 

周主任士弘：游泳池可望在下個學期開放，屆時空間問題就可紓解。排課

前，學務處會提出最後的場地排定表，供教務處在排課時參考。 

主席：因應新課綱，排課時的難度很高，現在的課表已是費盡心思才排

出。請教務處要重視教師們所提意見，但現實情形也請老師們體諒。 

決議：教務處負責統整授課教師們的意見，於排課時，儘量在符合規定及

教師的需求下，排出大家都滿意的課表。 

 

二、張家菘老師：關於代課老師的派代，建議儘量以同科代同科。現今的

政策好像是從同班的科任老師中來選派，但這會造成很大的困擾，最終變成只

是找個大人來顧小孩，對授課進度並沒有幫助。 

主席：排課原則，其實在座許多體育老師都擔任過體育組長，應該都很清

楚；在可行的範圍內，都會找同科代課，找不到同科的話會請導師。但今年確

診、隔離人數太多，實在排不出了，才會找同班任課老師，這點請大家能夠體

諒。 

決議：防疫規範逐步放寬，現行作法所造成的不便，是偶發的應變措施，

並不會變成常態，大原則仍不會改變。 

 

捌、散會 

時間：下午 13時 20分。 


